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ACTA 79- 2024 1 

SESIÓN ORDINARIA 2 

 3 

LUNES TREINTA DE DICIEMBRE DEL DOS MIL VEINTICUATRO A LAS DIEZ 4 

HORAS EN EL SALON DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS. 5 

– 6 

ASISTENCIA. – 7 

MIEMBROS PRESENTES: 8 

 9 

REGIDORES PROPIETARIOS, SEÑORES (AS): Raquel Tatiana Marín Cerdas 10 

(Presidente Municipal), Sergio Chaves Acevedo (Vicepresidente Municipal), Anadis 11 

Huertas Méndez, Ashley Tatiana Brenes Alvarado, Flor de María Blanco Solís, Melvin 12 

López Sancho, Julia Patricia Romero Barrientos, Esteban Rodríguez Murillo, Jorge 13 

Luis Zapata Arroyo. -- 14 

 15 

REGIDORES SUPLENTES, SEÑORES (AS): Álvaro Ignacio Esquivel Castro, 16 

Marianela Murillo Vargas, Marco Aurelio Sirias Víctor, Amalia Salas Porras, Juan Pablo 17 

Rodríguez Acuña, Mariam Torres Morera. -- 18 

 19 

SÍNDICOS PROPIETARIOS, SEÑORES (AS): Carlos Mario González Rojas, 20 

Alejandra Marín Alpízar, Yerlin Melania Rodríguez Navarro, Luis Ángel Hidalgo Rojas, 21 

María Zoraida Pérez Acuña, Alberto Vargas Rodríguez, Carmen Lidia Quirós Corrales, 22 

Alexis Araya Rojas, Lourdes Rocío Alvarado Alpízar, Efrén Zúñiga Pérez, Hellen María 23 

Chaves Zamora, Fidel Rodríguez Zamora, José Luis Mora Sibaja. --  24 

 25 

 

 

MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS, 
SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL 

APDO 13-4.400 CIUDAD QUESADA, SAN CARLOS 
TEL. 24-01-09-15 / 24-01-09-16 FAX 24-01-09-75 
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SÍNDICOS SUPLENTES, SEÑORES (AS): Alice Corrales Calvo, Emanuel Salazar 1 

Solís, Juan Pablo Gamboa Miranda, Manuel Enrique Salas Matarrita, Emma Patricia 2 

Rojas Chaves, Eduard Andrey Salas Sancho, Susan María Araya Blanco, José 3 

Alejandro Carvajal Araya, Verónica Rodríguez Rodríguez, Julio César Araya Murillo, 4 

Priscila Rodríguez Sánchez. -- 5 

 6 

ALCALDE MUNICIPAL: Juan Diego González Picado. – 7 

 8 

SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL: Ana Patricia Solís Rojas. – 9 

 10 

ASISTENTES POR INVITACIÓN: ***NO***. — 11 

 12 

VISITANTES: Miembros de Juntas Administrativas y de Educación y miembros del 13 

Comité Cantonal de la Persona Joven. – 14 

 15 

MIEMBROS AUSENTES (SIN EXCUSA): Luzana María Maradiaga Jiménez. - 16 

 17 

MIEMBROS AUSENTES (CON EXCUSA): Luisa María Chacón Caamaño (Asuntos 18 

personales), Eduardo Salas Rodríguez (Incapacidad), Jorge Antonio Rodríguez 19 

Miranda (Asuntos personales), Lucía Corrales Arias (Licencia por maternidad). - 20 

 21 

ARTICULO I. 22 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA. – 23 

 24 

La Presidente Municipal, Raquel Tatiana Marín Cerdas, procede a dar lectura al orden 25 

del día, el cual se detalla a continuación: 26 
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1. COMPROBACION DEL QUÓRUM. – 1 

 2 

2. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA. – 3 

 4 

3. ORACIÓN. –  5 

 6 

4. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA N° 77 DEL 2024.-  7 

 8 

5. NOMBRAMIENTO DE MIEMBROS DE JUNTAS ADMINISTRATIVAS Y DE 9 

EDUCACIÓN. – 10 

 11 

6. JURAMENTACIÓN DE MIEMBROS DE JUNTAS ADMINISTRATIVAS Y DE 12 

EDUCACIÓN Y MIEMBROS DEL COMITÉ CANTONAL DE LA PERSONA JOVEN 13 

PERIODO 2025-2027.-  14 

 15 

7. INFORME DE CORRESPONDENCIA. –  16 

 17 

8. ASUNTOS DE LA ALCALDÍA. – 18 

 19 

9. NOMBRAMIENTOS EN COMISIÓN. –   20 

 21 

10.  INFORMES DE COMISIÓN. – 22 

 23 

11. ASUNTOS DE LOS CONCEJOS DE DISTRITO. –   24 

 25 

12. MOCIONES. -     26 
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ARTÍCULO II. 1 

ORACIÓN. - 2 

 3 

La señora Lourdes Rocío Alvarado Alpízar, Síndica Suplente del Distrito de La 4 

Palmera, dirige la oración. – 5 

 6 

ARTÍCULO III. 7 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA N°77 DEL 2024.- 8 

 9 

➢ Acta N°77 del 2024. – 10 

 11 

La Presidente Municipal Raquel Tatiana Marín Cerdas, presenta para su análisis y 12 

aprobación el Acta N°77-2024, al no haber comentario u objeción con respecto al Acta 13 

N°77-2024, somete a votación la misma y se da por aprobada. Votación unánime. – 14 

 15 

ARTÍCULO IV. 16 

LECTURA Y APROBACIÓN DE JUNTAS ADMINISTRATIVAS Y DE EDUCACIÓN. - 17 

 18 

No se presentaron solicitudes de nombramientos de Juntas Administrativas y de 19 

Educación para ser aprobados por el Concejo Municipal en esta sesión. - 20 

 21 

ARTÍCULO V. 22 

JURAMENTACIÓN DE MIEMBROS DE JUNTAS ADMINISTRATIVAS Y DE 23 

EDUCACIÓN Y MIEMBROS DEL COMITÉ CANTONAL DE LA PERSONA JOVEN 24 

PERIODO 2025-2027.- 25 

 26 
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➢ Juramentación de miembros de Juntas Administrativas y de Educación y 1 

miembros del Comité Cantonal de la Persona Joven periodo 2025-2027. – 2 

 3 

La Presidente Municipal, Raquel Tatiana Marín Cerdas, procede a realizar la debida 4 

juramentación de los miembros del Comité Cantonal de la Persona Joven, que se 5 

detalla a continuación: 6 

 7 

COMITÉ CANTONAL DE LA PERSONA JOVEN PERIODO 2025-2027. – 8 

 9 

➢ Patricia Alejandra González Ortega…………………cédula……….2-0824-0158 10 

➢ Ivette Karina Brenes Quirós…………………………………………...2-0869-0305 11 

➢ Yuliana Corrales Chaves………………………………………………2-0922-0018 12 

➢ Brandon Abdiel Alpízar Fuentes………………………………………2-0936-0486 13 

➢ Brisley González Quesada…………………………………………….2-0853-0811 14 

➢ Leslie Quirós Moreno…………………………………………………..2-0865-0830 15 

➢ Haziel Zúñiga Arroyo…………………………………………………..2-0755-0830 16 

 17 

ARTÍCULO VI. 18 

INFORME DE CORRESPONDENCIA. – 19 

 20 

➢ Informe de Comisión Municipal Especial de Correspondencia. - 21 

 22 

Se recibe informe de correspondencia MSCCM-CMEC-052-2024, emitido por los 23 

Regidores Jorge Luis Zapata Arroyo y Sergio Chaves Acevedo, el cual se detalla a 24 

continuación: 25 

 26 
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30 de diciembre de 2024 1 

 2 

Al ser las 08:03 horas con la presencia de la regidora Raquel Marín Cerdas, del regidor 3 

Jorge Zapata Arroyo y del regidor Sergio Chaves Acevedo; se inicia la sesión de la 4 

Comisión Especial de Correspondencia. 5 

 6 

Ausentes:  7 

• Ninguno. 8 

 9 

Documentos analizados: 10 

 11 

Artículo 1. Se recibe el oficio MUOR-SCM-1325-2024, emitido por la señora Laura 12 

Rojas Araya, secretaria Concejo Municipal de la Municipalidad de Oreamuno, asunto, 13 

unir esfuerzos y acciones para poder encontrar una solución integral y definitiva a este 14 

problema de Salud Pública, en donde deben de mediar propuestas desde el punto de 15 

vista técnico, Político y de operación para garantizar una disposición adecuada de los 16 

Residuos Sólidos. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Dar 17 

por visto y tomar nota. 18 

 19 

Artículo 2. Se recibe el oficio AC-495-2024, emitido por la señora Priscilla Ramírez 20 

Bermúdez, Secretaria Municipal de la Municipalidad de Escazú, asunto, manifestar el 21 

apoyo de esta Municipalidad al Proyecto de Ley Nacional para el Desarrollo, Fomento 22 

y Gestión de las Alianzas Público-Privadas, Expediente N° 467-2024. SE 23 

RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR:  Dar por visto y tomar nota.  24 

 25 
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Artículo 3. Se recibe documento sin número de oficio, emitido por la señora Luisa 1 

Chacón Caamaño, regidora municipal de San Carlos, asunto, ordenamiento territorial. 2 

SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Dar por visto y tomar 3 

nota. 4 

 5 

Artículo 4. Se recibe documento sin número de oficio, emitido por la señora Luisa 6 

Chacón Caamaño, regidora municipal de San Carlos, asunto, contrato de 7 

parquímetros. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Dar por 8 

visto y tomar nota.  9 

 10 

Artículo 5. Se recibe documento sin número de oficio, emitido por el señor Gerardo 11 

Venegas Salas, presidente comité de caminos 2-10-166, asunto, solicitud de 12 

Inspección para la ampliación del camino 2-10-166 y 2-10-014. SE RECOMIENDA AL 13 

CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR:  14 

a) Trasladar documento sin número de oficio, emitido por el señor Gerardo 15 

Venegas Salas, presidente comité de caminos 2-10-166, asunto, solicitud de 16 

Inspección para la ampliación del camino 2-10-166 y 2-10-014; a la alcaldía 17 

municipal afín de que se sirvan dar atención a esta solicitud en el cual solicitan 18 

colaboración municipal para dar atención a diferentes problemáticas dentro de 19 

las cuales solicitan se indique una fecha para la inspección municipal, mesas 20 

de trabajo con representantes de diferentes comunidades, entre otros.  21 

b) Que la administración municipal informe al Concejo Municipal de San 22 

Carlos en el plazo correspondiente por ley, de la atención brindada a este 23 

documento presentado por el señor Gerardo Venegas Salas.  24 
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c) Que una vez que se cuente con la respuesta por parte de la 1 

Administración Municipal, se instruya a la Secretaría del Concejo Municipal para 2 

que notifique la respuesta al interesado.  3 

 4 

Artículo 6. Se recibe el oficio TRA-0591-24-SCM, emitido por la señora Gabriela 5 

Guillén Vargas, Secretaria Municipal a.i. Municipalidad de Pérez Zeledón, asunto, 6 

oposición a la forma de implementación del Decreto Ejecutivo N° 44336. SE 7 

RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Dar voto de apoyo al 8 

Concejo Municipal de Pérez Zeledón en cuanto a la oposición a la forma de 9 

implementación del Decreto Ejecutivo N°44336. 10 

 11 

Artículo 7. Se recibe el oficio MSCAM-ALCM-0056-2024, emitido por la señora 12 

Alejandra Bustamante Segura, Asesora Legal del Concejo Municipal de San Carlos, 13 

asunto, criterio contratación asesoría externa CCDRSC. SE RECOMIENDA AL 14 

CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR:  Trasladar el oficio MSCAM-ALCM-0056-15 

2024, emitido por la señora Alejandra Bustamante Segura, Asesora Legal del 16 

Concejo Municipal de San Carlos, asunto, criterio contratación asesoría externa 17 

CCDRSC; a la Comisión de Gobierno y Administración para su análisis y 18 

recomendación.  19 

 20 

Artículo 8. Se recibe el oficio MSCCM-SC-2786-2024, emitido por la señora Ana 21 

Patricia Solís Rojas, Secretaria del Concejo Municipal, Municipalidad de San Carlos, 22 

asunto, informe de las gestiones realizadas sobre los Procesos de contratación en 23 

denuncias por presunto acoso laboral y no cumplimiento de los acuerdos del Concejo 24 

Municipal. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Trasladar el 25 

oficio MSCCM-SC-2786-2024, emitido por la señora Ana Patricia Solís Rojas, 26 
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Secretaria del Concejo Municipal, Municipalidad de San Carlos, asunto, informe 1 

de las gestiones realizadas sobre los Procesos de contratación en denuncias 2 

por presunto acoso laboral y no cumplimiento de los acuerdos del Concejo 3 

Municipal; a la Asesora Legal del Concejo Municipal de San Carlos, afín de que 4 

se sirva emitir recomendaciones a este concejo municipal en cuanto a las 5 

acciones por realizar para dar trámite y seguimiento a los cinco procesos 6 

restantes para atender denuncias por acoso laboral que se declararon 7 

infructuosos.  8 

 9 

Termina 08:13 horas  10 

 11 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, indica: Únicamente 12 

para información, en el artículo 7, la recomendación que se hace es trasladar a la 13 

Comisión de Gobierno y Administración. Ese fue un documento que se le consultó a 14 

la Asesora Legal, pero que venía de la Comisión de Hacienda y Presupuesto. En 15 

realidad, la recomendación era dar por visto y tomar nota, pero la recomendación que 16 

se hace es trasladar a la Comisión de Gobierno y Administración, es porque ha sido 17 

la comisión que ha estado dando seguimiento a todas las acciones por mejorar el plan 18 

de mejora y todos los demás proyectos que se han estado trabajando con el Comité 19 

Cantonal de Deportes. Eso es más que todo como para que se pueda dar seguimiento 20 

a toda la documentación que tenga relación con eso. Así mismo, al no haber 21 

comentarios u objeciones con respecto al informe presentado, lo da por 22 

suficientemente discutido y somete a votación las recomendaciones de acuerdo que 23 

se plantean en el mismo, quedando la votación de todos los puntos del informe, 24 

votación unánime y en firme. - 25 

 26 
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ACUERDO N° 01.- 1 

 2 

Dar por visto y tomar nota del oficio MUOR-SCM-1325-2024, emitido por la señora 3 

Laura Rojas Araya, Secretaria del Concejo Municipal de la Municipalidad de 4 

Oreamuno, asunto, unir esfuerzos y acciones para poder encontrar una solución 5 

integral y definitiva a este problema de Salud Pública, en donde deben de mediar 6 

propuestas desde el punto de vista técnico, Político y de operación para garantizar 7 

una disposición adecuada de los Residuos Sólidos. Votación unánime. ACUERDO 8 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 9 

 10 

ACUERDO N° 02. 11 

 12 

Dar por visto y tomar nota del oficio AC-495-2024, emitido por la señora Priscilla 13 

Ramírez Bermúdez, Secretaria Municipal de la Municipalidad de Escazú, asunto, 14 

manifestar el apoyo de esta Municipalidad al Proyecto de Ley Nacional para el 15 

Desarrollo, Fomento y Gestión de las Alianzas Público-Privadas, Expediente N° 467-16 

2024. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 17 

 18 

ACUERDO N° 03. 19 

 20 

Dar por visto y tomar nota del documento sin número de oficio, emitido por la señora 21 

Luisa Chacón Caamaño, Regidora Municipal de San Carlos, asunto, ordenamiento 22 

territorial. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.– 23 

 24 

ACUERDO N° 04.- 25 
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Dar por visto y tomar nota del documento sin número de oficio, emitido por la señora 1 

Luisa Chacón Caamaño, Regidora Municipal de San Carlos, asunto, contrato de 2 

parquímetros. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 3 

 4 

ACUERDO N° 05.- 5 

 6 

a) Trasladar documento sin número de oficio, emitido por el señor Gerardo 7 

Venegas Salas, Presidente del comité de caminos 2-10-166, asunto, solicitud de 8 

Inspección para la ampliación del camino 2-10-166 y 2-10-014; a la Alcaldía Municipal 9 

afín de que se sirvan dar atención a esta solicitud en el cual solicitan colaboración 10 

municipal para dar atención a diferentes problemáticas dentro de las cuales solicitan 11 

se indique una fecha para la inspección municipal, mesas de trabajo con 12 

representantes de diferentes comunidades, entre otros.  13 

b) Que la Administración Municipal informe al Concejo Municipal de San Carlos 14 

en el plazo correspondiente por ley, de la atención brindada a este documento 15 

presentado por el señor Gerardo Venegas Salas.  16 

c) Que una vez que se cuente con la respuesta por parte de la Administración 17 

Municipal, se instruya a la Secretaría del Concejo Municipal para que notifique la 18 

respuesta al interesado.  19 

Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 20 

 21 

ACUERDO N° 06.-  22 

 23 

Con base en el oficio TRA-0591-24-SCM, emitido por la señora Gabriela Guillén 24 

Vargas, Secretaria Municipal a.i. Municipalidad de Pérez Zeledón, asunto, oposición 25 

a la forma de implementación del Decreto Ejecutivo N° 44336, se determina, dar voto 26 
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de apoyo al Concejo Municipal de Pérez Zeledón en cuanto a la oposición a la forma 1 

de implementación del Decreto Ejecutivo N°44336. Votación unánime. ACUERDO 2 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 3 

 4 

ACUERDO N° 07.- 5 

 6 

Trasladar a la Comisión de Gobierno y Administración para su análisis y 7 

recomendación, el oficio MSCAM-ALCM-0056-2024, emitido por la señora Alejandra 8 

Bustamante Segura, Asesora Legal del Concejo Municipal de San Carlos, asunto, 9 

criterio contratación asesoría externa al Comité Cantonal de Deportes y Recreación 10 

de San Carlos; Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 11 

 12 

ACUERDO N° 08.- 13 

 14 

Trasladar el oficio MSCCM-SC-2786-2024, emitido por la señora Ana Patricia Solís 15 

Rojas, Secretaria del Concejo Municipal, Municipalidad de San Carlos, asunto, informe 16 

de las gestiones realizadas sobre los Procesos de contratación en denuncias por 17 

presunto acoso laboral y no cumplimiento de los acuerdos del Concejo Municipal; a la 18 

Asesora Legal del Concejo Municipal de San Carlos, afín de que se sirva emitir 19 

recomendaciones a este Concejo Municipal en cuanto a las acciones por realizar para 20 

dar trámite y seguimiento a los cinco procesos restantes para atender denuncias por 21 

acoso laboral que se declararon infructuosos. Votación unánime. ACUERDO 22 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 23 

 24 

ARTÍCULO VII. 25 

ASUNTOS DE LA ALCALDIA.- 26 
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El señor Juan Diego González Picado, Alcalde Municipal, manifiesta: Comentarles que 1 

ya nos acercamos evidentemente a fin de año, y en algún momento se les presentará, 2 

creo que la fecha límite, por el Código Municipal, es el 15 de febrero el tema de la 3 

Liquidación Presupuestaria. Pero sí comentarles que, dicho sea de paso, la ejecución 4 

presupuestaria va a cerrar por encima de un 90%  y creo que eso es un motivo de 5 

alegría para toda la Corporación Municipal, para el Concejo Municipal, que ha hecho 6 

su parte, también para la Administración, muchísimos funcionarios que han trabajado 7 

en esto, creo que se va a lograr reducir muchísimo el superávit, que el año pasado 8 

fue un superávit muy alto por falta de ejecución, y este año vamos a tener números 9 

un poco más halagadores, que ya se los vamos a presentar luego a ustedes 10 

formalmente, pero sí quería adelantarles esa información. 11 

 12 

➢ Consultas varias a la Alcaldía Municipal.- 13 

 14 

La señora Julia Patricia Romero Barrientos, Regidora Municipal, expresa:  Más que 15 

preguntas, creo que serían comentarios positivos para desearles a todos un feliz año 16 

nuevo que va a comenzar pronto. Recordar que nosotros ya tenemos casi 8 meses 17 

de estar en este Concejo Municipal. 8 meses que han pasado rápido, que no han sido 18 

tampoco fáciles, 8 meses donde hemos tenido que aprender, hemos cometido errores, 19 

pero también hemos podido ayudar en todo lo que se pueda a la Administración. Y 20 

creo que ese sería mi mejor deseo, que juntos podamos trabajar en equipo, que este 21 

año sea un año de bendiciones, de prosperidad, no solamente para este Concejo, 22 

para esta Administración, sino para todo el cantón de San Carlos, y por ende, pues se 23 

va a ver beneficiado Costa Rica. Así que nuevamente desearles un feliz año y que 24 

pasen con sus familias unidos. Y aquí estamos a la orden para poder colaborar en los 25 

proyectos importantes para San Carlos. Gracias. 26 
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El señor Carlos Mario González Rojas, Síndico del Distrito Quesada, indica: 1 

Adelantando también, que tengan muy feliz año nuevo para todos y que sea un nuevo 2 

año lleno de éxitos. Igual que Patricia, ha sido un placer trabajar con este equipo. Juan 3 

Diego esto se presentó hoy, entonces, por eso lo traigo aquí, lo podría haber hablado 4 

directamente, si hubiéramos tenido más tiempo. En el caso del camino 013, que es el 5 

de San Ramón, con los acontecimientos de ayer, la lluvia de ayer y aparentemente 6 

hoy podría haber algo semejante, hubo un par de deslizamientos ahí, al extremo, 7 

cubre parte del camino, y solo carros pequeños entran, no puede entrar el bus a 8 

recoger la gente que viene a trabajar y también que llegan carros a traer leche. La 9 

inquietud es que traté por algunos medios, sin embargo, tengo que reconocer que 10 

Keilor antes me apoyó, pero como que no queda previsto, tal vez un equipo, en este 11 

caso con un Back Hope es suficiente, creo yo, para abrir el camino, Tal vez en virtud 12 

de esta situación que se presentó, debiera preverse que haya algún equipo ahí y un 13 

teléfono, así como alguna emergencia, para que se pueda atender oportunamente 14 

esta situación. Y aprovecho el momento también para hacer otra pregunta muy 15 

puntual, y es si la Municipalidad puede, en ruta nacional, contribuir, digamos, con la 16 

colocación de basureros, me inquieta especialmente la situación ahí en la entrada del 17 

parqueo del Liceo San Carlos. Eso es un tremendo desorden, ya se ha bloqueado 18 

varias veces, incluso la alcantarilla y el agua, porque no hay un basurero, entonces 19 

ahí sobre todo muchos jovencitos, estudiantes, que esperan ahí  utilizas sus snacks, 20 

sus cosas ahí y tiran o debajo de la banca o detrás. Aquello es una situación realmente 21 

asquerosa ahí, no sé si nosotros podríamos contribuir como Municipalidad, si por ser 22 

ruta nacional, estamos impedidos de eso. 23 

 24 

El Síndico del Distrito Pocosol, Don José Luis Mora Sibaja, manifiesta: Ya pasaron 7 25 

meses de que empezamos y de verdad que tenemos la expectativa de que han sido 26 
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buenos. Agradecerle a la Administración, agradecerle a todos los Regidores porque 1 

se ha trabajado. La mayoría, por primera vez, y pienso que hemos tenido buenos 2 

resultados. Juan Diego, muchas gracias por el esfuerzo que se hace. Sé que la 3 

Municipalidad, el gran tema es el presupuesto, pero en Pocosol hemos sido 4 

bendecidos, y al final de los últimos días, la lluvia fue la que no nos dejó trabajar y 5 

terminar algunos proyectos que estaban previstos, pero se van a retomar en enero. 6 

Agradecerle por todo ese esfuerzo que se hizo para mandar maquinaria, para aprobar 7 

acarreos, para todos los proyectos de Pocosol. Sabemos y estamos seguros de que 8 

el 2025 será un año muy productivo. No tenemos duda de eso. Mientras sigamos 9 

trabajando en equipo, tanto los Concejos de Distrito como los Regidores, y sé que 10 

estamos en una buena línea. Agradecerles a todos, agradecer a Juan Diego y a todo 11 

su equipo de trabajo desde las jefaturas de la Municipalidad por el esfuerzo que hacen 12 

para que los Distritos lleven los proyectos, y a todos los regidores y los compañeros, 13 

desearles un feliz año nuevo. Sé que estos días prácticamente todos estamos en 14 

vacaciones, y muy pronto vamos a estar trabajando y nos vamos a seguir viendo aquí 15 

para beneficio del cantón.  16 

 17 

El señor Juan Diego González Picado, Alcalde Municipal, expresa:  Saludo Cordial a 18 

todos los compañeros Síndicos, Regidores de este Concejo Municipal: Aprovecho 19 

también para contarles que el Ministerio de Hacienda no ha hecho el último giro 20 

todavía. Hoy es 30 de diciembre y está pendiente de girar casi 400 millones de 21 

colones, 390, me parece, y tampoco tenemos certeza de si lo van a girar o no. 22 

Entonces, ahorita tenemos funcionarios que están aquí trabajando, nada más a la 23 

expectativa, porque tampoco hay ninguna comunicación oficial de si van a girar la 24 

plata o no. Tenemos funcionarios esperando a ver si hacen el giro para poder sacar 25 

las órdenes de compra y todo lo que tiene que ver con eso. Ojalá, porque al final esos 26 
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400 millones de colones son proyectos de asfaltado que no se hacen en las 1 

comunidades si no se depositan. Esperemos que hoy o mañana, a la hora que sea, 2 

Hacienda haga el giro, y si no lo hace, pues en la próxima sesión les voy a estar 3 

contando. Don Carlos Mario con el tema del derrumbe en San Ramón, nosotros 4 

inicialmente teníamos planificado que la maquinaria y los operarios estuvieran 5 

trabajando, la Municipalidad el 20, pero que estuvieran trabajando la maquinaria hasta 6 

el 6 de enero. Al final, tomamos una decisión muy acertada, que fue mandarlos a 7 

vacaciones, porque se anunció la entrada de ese frente frío. Estos días no ha parado 8 

de llover. Hubiéramos tenido a los funcionarios trabajando, pero sin poder trabajar o 9 

trabajando a medias, porque la verdad es que la lluvia ni siquiera ahora, a fin de año, 10 

nos ha dado tregua. Pero ya estamos coordinando para ese derrumbe con los 11 

operarios, entendiendo que es una situación de emergencia, y ya estamos 12 

coordinando con los operarios para ir a atender esta situación. Con lo que usted me 13 

decía del basurero, voy a conversar con la gente de Gestión Ambiental. Pero el 14 

problema no es que no haya un basurero, el problema es la falta de educación de la 15 

gente. O sea, si yo me ando comiendo una picarita en la calle y no encuentro un 16 

basurero, a la bolsa, me echo el paquetillo, y cuando encuentro un basurero, lo voto. 17 

La culpa de que las alcantarillas estén tapadas no es de que no haya un basurero, 18 

tampoco creo que se solucione el tema completamente por poner un basurero ahí la 19 

gente de un día para otro se educa porque hay un basurero, vamos a hacer la gestión 20 

en preguntar en Gestión Ambiental a ver si hay alguna posibilidad. Pero al final, 21 

requerimos de la buena educación y de la buena voluntad de la gente. Hace unos días 22 

estaba viendo un video en redes sociales que publicó el Alcalde de Panamá sobre 23 

este tema y era una lucha, él digamos, llamando a la gente a que sean educados con 24 

la gestión de los residuos sólidos. Es increíble que todavía, uno a veces va manejando 25 

y ve que el carro adelante saca y bota una botella por el carro. Y ahí no es que no 26 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 79-2024 

PAG.17 

Lunes 30 de diciembre del 2024                 Sesión 

Ordinaria 

 

 

 

  

 

 

 

faltaba un basurero. Ahí lo puede llevar uno en la botellita adentro del carro hasta que 1 

llega a la casa o hasta que llegue a un lugar donde haya un basurero. Un poco, 2 

retomando lo que decía José Luis, es poco tiempo lo que tenemos aquí como Concejo 3 

Municipal y como Alcaldía, pero estoy muy esperanzado de que en el 2025 se van a 4 

empezar a ver los resultados de esa gestión que ha hablaba Doña Patricia escasa de 5 

ocho meses, pero se ha logrado avanzar. En los primeros meses del año va a iniciar 6 

la sustitución de la gramilla sintética del estadio Carlos Ugalde, en esta época seca 7 

se va a ver una mejoría sustancial en los caminos que están en lastre y en tierra 8 

gracias a inversiones importantes que logramos hacer en maquinaria durante este 9 

año, y todavía falta creo que es una niveladora y no sé si dos o tres compactadoras 10 

que van a venir en los primeros meses del año también, y eso se va a ver reflejado a 11 

lo largo y ancho de todo el cantón de San Carlos. Porque caminos de lastre y tierra, 12 

algunos se asustan a veces cuando les digo que aquí en Ciudad Quesada hay un 13 

montón de caminos en lastre y en tierra, y la gente cree que no, que Ciudad Quesada 14 

todo está asfaltado. El Centro de Monitoreo a partir de enero va a tener cobertura 24/7, 15 

los 365 días del año, gracias a las plazas que aprobó este Concejo Municipal y que 16 

recibimos ya el visto bueno por parte de la Contraloría General de la República. Y si 17 

en poquitos días de funcionamiento del Centro de Monitoreo se han empezado a ver 18 

estos resultados, de verdad espero con ansias que esto permita la disminución de 19 

índices de delincuencia durante el año 2025 y hay que anunciarlo, ojalá que todos los 20 

delincuentes se den cuenta de que tenemos un Centro de Monitoreo aquí en San 21 

Carlos. Un día, esto alguien me decía, "No, ¿por qué mejor no lo anuncian? No lo 22 

anuncien para que los agarren cometiendo los delitos y ellos no sepan que aquí hay 23 

Centro de Monitoreo." Yo le decía, es que es todo lo contrario. Si hubiera una 24 

asociación de robacarros, yo les mandaría a notificar que ya tenemos cámaras aquí, 25 

para que no vengan a trabajar aquí. Que se queden trabajando en otro lado si quieren. 26 
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Lo que quiero es que los delitos no se cometan, no que se cometa el delito y 1 

agarrarlos, pero el Centro de Monitoreo, la Unidad Canina, que va a estar operativa a 2 

partir del primer día hábil de febrero, porque el perro nos lo entregan el último día hábil 3 

del mes de enero, también va a ser una inversión importante. Creo que esa es la ruta, 4 

hay que seguir invirtiendo en materia de seguridad. Tenemos que seguir garantizando 5 

que el cantón de San Carlos siga siendo un cantón de oportunidades para la gente. 6 

Un día esto, me dio una lástima increíble, no sé si se los conté a ustedes ya o no. La 7 

Síndica de Cutris me llevó a una actividad y un chiquito llegó a hablarme, vieras cómo 8 

me marcó eso. Eso fue hace 15, 20 días y todavía me acuerdo de eso. Un chiquito de 9 

10 años, tal vez, me dice que tenía 3 meses de vivir en el cantón de San Carlos. Le 10 

pregunté, ¿Por qué se vino? Y me dice, es que yo vivía en Limón y mi mamá se vino 11 

aquí buscando una oportunidad laboral, buscando un ambiente más sano. Entonces, 12 

nos vinimos ella y yo. Y le digo, ¿Usted tiene más hermanos? Me dice, sí, pero uno 13 

es drogadicto y el otro es sicario, y Yo no quiero eso para mí, quiero ser una persona 14 

de bien, por eso me vine a San Carlos. Ese chiquito viene a este cantón a buscar 15 

mejores oportunidades de vida. A ese chiquito es que nosotros no le podemos fallar. 16 

En él es que tenemos que pensar. Y por eso hay que invertir en seguridad. Por eso 17 

hay que invertir en prevención. Y de verdad que ese día salí de ahí muy triste, pero 18 

también comprometido y seguro de que esa ruta que nosotros hemos tomado de 19 

invertir más en seguridad, de fortalecer la Policía Municipal, es la ruta correcta. 20 

 21 

La señora Julia Patricia Romero Barrientos, Regidora Municipal, indica: Al escuchar al 22 

Señor Alcalde me pongo a pensar muchas cosas también que las personas nos dicen 23 

a nosotros afuera de aquí, de este recinto. Y realmente la percepción que ellos tienen 24 

de una espera para ver si esta Municipalidad va a dar unos cambios realmente 25 

impactantes y positivos para el cantón. Quizás todavía no se ve. El otro día les 26 
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comentaba aquí, después de una Comisión de Junta Vial, que a veces me sentía como 1 

frustrada de ver que no hacíamos algo más, como algo que impacte el cantón, que se 2 

vea. Y que la gente, la percepción, es que nosotros aquí hemos venido muy pasivos 3 

y como que no hay mucha emoción, seguro de peleas como están acostumbrados en 4 

el Concejo pasado. Y precisamente es que creo que nosotros venimos muy 5 

conscientes de que estamos aquí representando a los sancarleños para mejorar este 6 

cantón, para trabajar en equipo, para trabajar unidos. Que no nos veamos divididos, 7 

que a veces este lado vota de una manera, el otro lado vota de otra manera, votamos 8 

a conciencia. Pero esa es la percepción que tiene la gente. Entonces, la gente está 9 

esperando. El sábado nos reunimos, con unos vecinos, y decían eso, que qué 10 

interesante que nos vemos como muy pasivos, como que no hay grandes cosas. 11 

Entonces, les decía, bueno, sé que 7 meses, ya 8 son, pero tampoco son muchos 12 

como para empezar a ver los resultados. Nosotros hemos llegado ahí con la mejor 13 

disposición de trabajar, de hacer cosas importantes para el cantón, pensando en el 14 

cantón, ayudando a la Administración y que en las comisiones de nosotros, donde 15 

cada uno está se vea reflejado ese trabajo. Y sobre todo la esperanza que han puesto 16 

también en los Concejos de Distrito y en los Síndicos y Síndicas. Porque el trabajo de 17 

ustedes tal vez no se visualiza tanto, pero sí es importante ahora que va a haber ese 18 

espacio de aquí en adelante, de que ustedes puedan expresar de lo que se está 19 

haciendo, a veces uno recibe llamadas de una comunidad, de otra y por dicha debo 20 

decirlo y reconocerlo, Keilor me contesta, algún funcionario de la Municipalidad 21 

también, y me aclara, estos días que ya lo dijo Juan Diego no puede salir la maquinaria 22 

a trabajar, entonces, sí es importante que sepan las comunidades efectivamente que 23 

por el temporal no se puede, y que a partir del 6 de enero, ya viene el verano, entonces 24 

va a ser diferente. Todas esas cosas es importante hablarlas porque a veces no las 25 

expresamos y la gente no lo ve o no lo siente. Pero que sepan que efectivamente 26 
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nosotros estamos muy comprometidos en un trabajo arduo. Que aquí no venimos 1 

solamente a estar confrontándonos como se acostumbrada anteriormente sino que 2 

queremos ver resultados positivos y sí nosotros también vamos a decir las cosas tal 3 

como deben ser, de una manera clara y transparente, pero que nos veamos cómo un 4 

Concejo Municipal trabajando por el cantón de San Carlos y una Administración 5 

también trabajando en conjunto. Y pronto podamos ver esos proyectos que dice el 6 

Señor Alcalde que vamos a estar empezando a ver. Entonces es así, de una manera 7 

forma madura, pero muy responsable y ardua para que nosotros podamos sacar 8 

adelante este cantón. El tiempo pasa muy rápido y si necesitamos ver concretar cosas 9 

importantes. Era hacer una reflexión más que todo porque es la percepción de la gente 10 

afuera, quería dejarlo aquí claro.  11 

 12 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, expresa: Muchas 13 

gracias, señora Regidora, espero que ese compromiso con el que se han venido 14 

trabajando estos 8 meses se mantenga durante el 2025 y que no se vea como que se 15 

está trabajando de manera pasiva, sino que verdaderamente es por el compromiso 16 

con el cantón de San Carlos, que creo que es el compromiso que han tenido tanto los 17 

Síndicos como los Regidores y el Alcalde, y que no nos cataloguen después más bien 18 

por venir aquí nada más a pelearnos entre nosotros, sino que se destaque la labor de 19 

nosotros por los proyectos que se logren realizar. 20 

 21 

El señor Juan Diego González Picado, Alcalde Municipal, manifiesta: Es que al final 22 

los logros de la Corporación Municipal son logros del Concejo Municipal. Aquí no hay 23 

que ver que si se hace el Parque Santa Rosa, qué bien el Alcalde. No es eso, es qué 24 

bien la Municipalidad, que al final, si ustedes no aprueban el presupuesto, no se puede 25 

hacer. Y les hablaba ahorita del Parque Santa Rosa, el tema de maquinaria, la gramilla 26 
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sintética del Estadio, o del Centro de Monitoreo, pero también está el Acueducto de 1 

Boca Tapada, que ya tiene el financiamiento, ahora, el día 20, nos entregaron el primer 2 

lote de tubería y en la primera quincena de enero ya vamos a iniciar a colocar tubería 3 

en un proyecto, un sueño de años de los vecinos de Boca Tapada. Una zona que tiene 4 

un potencial turístico increíble, una zona fronteriza que, si no les damos a esas 5 

comunidades el agua desde el Acueducto Municipal, no se la puede dar ninguno otro 6 

porque no hay ASADAS ahí cerca, somos nosotros o nadie más, y eso es un logro de 7 

ustedes también. Desde que nosotros les hablamos a ustedes de ese proyecto, el 8 

Concejo siempre se matriculó y dijo, vamos para adelante con esto, y cuanto 9 

presupuesto ha habido que aprobar, ustedes lo han aprobado. Ha habido compromiso 10 

de parte de este Concejo Municipal en ese proyecto, pero también vienen inversiones 11 

importantes en materia de infraestructura deportiva que durante muchos años no se 12 

hacían. Basta ir a darse una vuelta a ver cómo está hoy el Gimnasio Siglo XXI en 13 

condiciones deplorables. Yo paso todos los días por ahí, cada vez que paso me da 14 

vergüenza. Bueno, ya este Concejo Municipal, y lo dije en una entrevista que me 15 

hicieron en estos días, porque a mí no me duele decir las cosas cuando se hacen 16 

bien. Lo dije, la primera inversión que se va a hacer en el Gimnasio Siglo XXI es 17 

gracias a que los Regidores y Síndicos se desprendieron del aumento de dietas y 18 

decidieron destinarlo al mejoramiento de las instalaciones del Gimnasio Siglo XXI. Y 19 

eso, cuando esas mejoras se vayan dando poco a poco, porque no vamos a tener el 20 

gimnasio en condiciones óptimas en 6 meses, pero vamos a ir avanzando. Y ustedes, 21 

sé que se van a sentir muy orgullosos o cuando se concrete la inversión en las 22 

instalaciones del Complejo Deportivo Maracaná, ustedes también se van a sentir muy 23 

a gusto porque eso es parte de los logros de este Concejo Municipal. Y claro que sí, 24 

que si la satisfacción es llegar a pelear y llegar a discutir, esa será satisfacción de 25 

algunos, pero yo le estoy hablando de siete u ocho temas que han avanzado durante 26 
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esta Administración, durante este Concejo Municipal, que tenían años de no avanzar 1 

y que sí, el Parque Santa Rosa todavía no está construido y la gramilla del Estadio 2 

todavía no está puesta, pero ya están encaminados, la maquinaria está ahí, ya 3 

ustedes la han visto trabajando por las comunidades. Entonces, vamos por el camino 4 

correcto. Este Concejo Municipal ha trabajado de manera consciente, de manera 5 

responsable, y los resultados en 2025 van a ser más que evidentes. 6 

 7 

ARTÍCULO VIII. 8 

NOMBRAMIENTOS EN COMISIÓN. – 9 

 10 

Para esta sesión no se presentaron solicitudes de nombramientos en comisión por 11 

parte de los miembros del Concejo Municipal.- 12 

 13 

ARTÍCULO IX. 14 

INFORMES DE COMISIÓN 15 

 16 

Para esta sesión no se presentaron informes de comisión para ser vistos por el 17 

Concejo Municipal.- 18 

 19 

ARTÍCULO X. 20 

ASUNTOS DE LOS CONCEJO DE DISTRITO.- 21 

 22 

Para esta sesión no se presentaron informes por parte de los Concejos de Distrito 23 

para ser vistos por el Concejo Municipal.- 24 

 25 

 26 
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ARTÍCULO XI. 1 

MOCIONES. - 2 

 3 

Para esta sesión no se presentaron mociones por parte de los miembros del Concejo 4 

Municipal. - 5 

 6 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, manifiesta: Desearles 7 

a todos un feliz año nuevo y que el año 2025 traiga bastantes proyectos importantes, 8 

para seguir sumando a la lista de temas que decía el señor Alcalde de los temas que 9 

tenemos por trabajar y que nos comprometamos con el cantón, que podamos 10 

aprender de los errores de otros Concejos, que más bien nos motiven a ser mejores 11 

y a lograr a alcanzar cada proyecto, poder lograr atender cada necesidad de las 12 

comunidades y dar lo mejor de nosotros, desearles que puedan pasar con sus familias 13 

unas bonitas fechas y mucha prosperidad y éxitos. 14 

 15 

AL SER LAS DIEZ HORAS CON TREINTA Y SIETE MINUTOS LA SEÑORA 16 

PRESIDENTE DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN. — 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

        Raquel Tatiana Marín Cerdas.                        Ana Patricia Solís Rojas 22 

           PRESIDENTE MUNICIPAL               SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL   23 


